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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONFIRMÓ EL TEEQ PÉRDIDA DEL REGISTRO DE QUERÉTARO INDEPENDIENTE 
El resolutivo que canceló el registro al partido político local Querétaro Independiente, por no haber alcanzado el 
umbral del 3 por ciento de la votación en el pasado proceso electoral, fue confirmado por el pleno del Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). El TEEQ señala que el recurso de apelación TEEQ-RAP-39/2021, 
promovido por el partido Querétaro Independiente (QI) para controvertir el acuerdo emitido por el Consejo 
General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fue infundado. El partido político señalaba que 
no existían elementos suficientes para declarar la pérdida de su registro, al estimarse que no alcanzó el 3% de la 
votación válida emitida necesaria para conservarlo, no tenía fundamento. En su demanda, el partido Querétaro 
Independiente (QI) consideró que el IEEQ realizó un indebido cómputo de la votación recibida por la candidatura 
común que formó con Partido Acción Nacional (PAN). El alegato de QI, señala que se debió sumar el total de los 
votos obtenidos en las respectivas candidaturas comunes y distribuirlos de forma igualitaria entre los partidos que 
la integran. Sin embargo, el Tribunal Electoral determinó infundados los agravios expuestos. “Contrario a lo que 
afirma el partido actor, los únicos votos que deben dividirse de forma igualitaria son los obtenidos por los dos 
partidos políticos recibidos en común, esto es, cuando en la boleta se hayan marcado los dos recuadros 
pertenecientes a la candidatura común. En consecuencia, se confirmó la resolución controvertida”, acordaron los 
magistrados. 
 
https://elqueretano.info/trafico/confirmo-el-teeq-perdida-del-registro-de-queretaro-independiente/ 
 
https://cadenapolitica.com/2021/09/07/queretaro-independiente-pierde-su-registro-como-partido/ 
 
https://6enpunto.mx/partidos-politicos/confirman-la-perdida-del-registro-del-partido-politico-local-queretaro-
independiente/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
IMPUGNARÁN RESOLUCIÓN DEL TEEQ 
Por Khalid Osorio  
El partido Querétaro Independiente (QI) impugnará la decisión del TEEQ de retirarle el registro por no haber 
llegado al umbral del 3 por ciento de la votación en las elecciones del 6 de junio. La presidenta del partido, 
Concepción Herrera, dijo que se interpretó de manera incorrecta un párrafo de la ley electoral, lo que afecta al 
partido en la suma de votos. “Vamos a impugnar. Somos respetuosos de lo que dice la autoridad electoral local, 
pero para eso están las instancias y los tribunales y seguiremos la ruta para presentar nuestros argumentos y el 
fundamento de fondo para que sea la Sala de Monterrey la que determine”, dijo la presidenta. (AM 22PP) 
 
TEEQ “CASI” LE QUITA A CRISTIAN ORIHUELA LA DIPUTACIÓN PLURI DE MORENA 
Cristian Orihuela Gómez se mantiene como diputado local de MORENA por la vía de representación proporcional, 
así lo determinó el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) el cual dio resolución al Juicio Local de los 
Derechos Políticos Electorales 191. El procedimiento fue promovido por una ciudadana en contra de la tercera 
posición de la lista definitiva de diputaciones por el principio de representación proporcional del Partido MORENA 
y en la cual se considera a Orihuela Gómez. El proyecto fue presentado por la magistrada Mónica Soto San Román 
quien explicó que el partido político fue omiso en dar respuesta a un procedimiento interno; no obstante, los 
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tiempos en que se presentaron los argumentos fueron extemporáneos. La resolución de este Juicio derivó en una 
discusión y análisis, por parte de los magistrados que se prolongó por casi 45 minutos; al final el Magistrado 
Ricardo Gutiérrez Rodríguez votó en contra; el Magistrado presidente votó a favor con algunas reservas 
expresadas y la Magistrada Mónica Soto dio su voto a favor. (AQ) 
 
MEJÍA LIRA SERÁ SANCIONADO POR VIOLAR LEY ELECTORAL: TEEQ 
Por haber colocado propaganda política en espacios, que forman parte del centro histórico de Tequisquiapan, el 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resolvió que se aplique la multa correspondiente al hoy 
presidente municipal electo Antonio Mejía Lira. La determinación fue pública el lunes 6 de septiembre a través de 
la transmisión en vivo que hizo el TEEQ y que forma parte del expediente TEEQ -PES-119/2021 y correspondió a 
la ponencia que hizo la magistrada Mónica Soto San Román. La denuncia fue interpuesta por un partido político en 
contra de supuestos actos consistentes en la colocación de propaganda electoral en lugar prohibido; esto es en 
distintos puntos dentro del centro histórico del municipio de Tequisquiapan Querétaro y de los cuales se acreditó 
que contenían el rostro, nombre y cargo de postulación del candidato Independiente (Antonio Mejía Lira) 
denunciado. “En el proyecto se propone declarar la existencia de la conducta infractora atribuida al denunciado e 
imponer la sanción correspondiente pues la falta radica en trasgredir lo dispuesto en los artículos 103 fracción 
séptima y artículo 213 fracciones primera y octava de la ley electoral y diversas disposiciones del reglamento para 
la protección y conservación del centro histórico de municipio de Tequisquiapan Querétaro”. Cabe señalar que en 
la votación los magistrados Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Mónica Soto San Román y Martín Silva Vázquez votaron a 
favor. (AQ) 
 
PROMUEVEN ENCUENTRO NACIONAL DE PARIDAD 
Mujeres integrantes de la Red de Defensoras de la Paridad en la Política del país tendrá su primer encuentro del 23 
al 25 de septiembre en Querétaro, por lo que también el Frente Político Nacional de Mujeres convoca a mujeres 
involucradas en el tema, tanto feministas como no enunciadas. La convocatoria fue hecha por ex candidatas y 
militantes de los partidos Movimiento Ciudadano, de PRD, PRI y PVEM. (DQ 6, CQRO 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: A REVENTARSE, SOLO CON PRUEBA DE VACUNACIÓN 
A partir de la próxima semana antros y centros de diversión nocturnos estarán solicitando certificado de 
vacunación o prueba Covid para poder ingresar a dichos establecimientos, informó el presidente de la Asociación 
de Empresarios y Trabajadores de Discotecas, Bares y Centros de Entretenimiento Nocturno, Emilio Lugo. (DQ 
principal) 
 
N: COLAPSA LLUVIA LA CIUDAD 
La ciudad pasó a ser un caos, con vialidades saturadas, desesperación de los automovilistas quienes por miedo a 
quedar atrapados por las inundaciones debido a la intensidad de la precipitación pluvial, manejaban sin 
precaución propiciando choques y descomposturas, además de los autos que fueron arrastrados en zonas como 
Menchaca I y Peñuelas. (N principal) 
 
AM: INSTAN A FIJAR PLAN DIGITAL EDUCATIVO EN EL ESTADO 
Entre los retos importantes en materia de educación en el estado para las nuevas autoridades que estarán al frente 
de instituciones como la Secretaría de Educación para el periodo 2021-2024, se encuentran el regreso a clases 
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seguro, el desarrollo de un plan digital para el estado, atender la Ley General de Educación Superior, inclusión, así 
como destinar un mayor presupuesto al desarrollo científico, consideró la rectora de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, Teresa García Gasca. (AM principal) 
 
PA: QUERÉTARO YA ES OCTAVO EN COVID 
En apenas seis semanas, la entidad pasó de ocupar el sitio 16 hasta el octavo lugar como uno de los estados con la 
mayor cantidad de casos activos. Lo anterior fue dado a conocer por la rectora de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, Teresa García Gasca quien lamentó que no se le dé la importancia a los indicadores de la pandemia que 
avanza con paso acelerado “Ningún estado está en rojo, creo que estamos subvalorando los semáforos en nuestro 
país, y Querétaro sube del lugar 10 al 8, estábamos hace unas seis semanas en el 16 y ya se posiciona en el lugar 
número 8 a nivel nacional lo que nos habla del aumento de casos a nivel nacional”. (PA principal) 
 
EUQ: BAJAN 3% LOS ROBOS EN PRIMEROS SIETE MESES 
En el estado de Querétaro se registró una ligera reducción de 3% en los robos durante los primeros siete meses de 
2021, frente al mismo periodo de 2020, informó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP). (EUQ principal) 
 
CQRO: ACUDE KURI AL BANCO MUNDIAL; SE REÚNE CON DIRECTOR DEL BID Y CON EMBAJADOR DE 
MÉXICO 
En su gira por Washington DC, el gobernador electo del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, se reunió con Ernesto 
Acevedo Fernández, director ejecutivo alterno del Banco Mundial, a quien manifestó que los mayores retos para 
Querétaro son el crecimiento poblacional, la búsqueda de una mejor calidad de vida, infraestructura, servicios, 
programas educativos, movilidad, conectividad, abastecimiento de agua y fomento de energías limpias. (CQRO 
principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCARÁ FELIPE MACÍAS SER PARTE DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD Y PROCURACIÓN DE JUSTICIA 
Por Ana Cristina Alvarado  
El diputado federal por Querétaro, Felipe Fernando Macías, dio a conocer que buscará integrarse a la Comisión de 
Seguridad del Congreso de la Unión, con el propósito de ofrecer mejores soluciones en el tema para los queretanos 
y los mexicanos. El legislador del PAN informó que a finales del mes de septiembre se realizaría la conformación de 
comisiones en el congreso, y que cada grupo parlamentario acordará cuáles les corresponden de acuerdo al 
tamaño de representantes. (N 3) 
 
QUERÉTARO DEBE ADECUAR MARCO LEGAL TRAS SENTENCIA DE LA SCJN SOBRE EL ABORTO: DIPUTADA 
DE MORENA 
Una vez que la SCJN declaró inconstitucional criminalizar el aborto en cualquier etapa del embarazo, los Congresos 
locales tendrían que evaluar y adecuar sus Códigos Penales, sostuvo la coordinadora de Morena en el Congreso 
local, Paloma Arce. (ADN) 
 
PROPONE ENRIQUE CORREA ELIMINAR MACROMEDIDORES 
Enrique Correa, Diputado electo por el Distrito Local III, ha comenzado a trabajar en la iniciativa ¡Adiós al 
Macromedidor!, la cual eliminará los macromedidores de los condominios del estado de Querétaro. Con esta 
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iniciativa, que fue propuesta durante su campaña, habrá justicia en el recibo de agua; pues cada casa pagará lo 
consumido y tendrán tomas individuales.  Correa Sada está saliendo a las calles a recolectar firmas, para pedir a los 
ciudadanos el apoyo y respaldo de esta iniciativa y así contar con la fuerza de su voz. (Q24-7) 
 
APRUEBA COMISIÓN RETIRARLE PENSIÓN A EX TRABAJADOR 
Por Janet López  
Con dos votos a favor y uno en contra, la Comisión de Trabajo de la 59 Legislatura local aprobó retirar la jubilación 
ya autorizada en el Congreso desde el 2015, esa a favor de quien trabajaba en la Ayudantía durante el gobierno del 
priista José Calzada; Agustín Ignacio Navarro Carrillo. (Q) 
 
ENTREGA TANIA PALACIOS RECONOCIMIENTOS A SUBCAMPEONES BASQUETBOLISTAS 
La diputada local Tania Palacios, integrante del Grupo Legislativo del PAN, entregó reconocimientos a deportistas 
de la selección estatal de básquetbol varonil que ganaron el subcampeonato nacional categoría 2003-2004. (N 3, 
AM 3) 
 
APRUEBAN 1,643 DICTÁMENES EN LA COMISIÓN DEL TRABAJO 
Por Ana Cristina Alvarado 
A la fecha, la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LIX Legislatura del Estado, han aprobado mil 643 
expedientes y 25 están pendientes de que se suban a sesión de Pleno, dio a conocer el presidente de la comisión 
Néstor Domínguez. Ayer, en comisión informó que únicamente tienen 5 dictámenes en análisis, lo que según el 
diputado significa entregar una comisión al cien por ciento. (N 7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NO HABRÁ LEY SECA EN LAS FIESTAS PATRIAS, PERO SÍ RESTRICCIONES DE HORARIOS Y AFOROS 
Por Montserrat Márquez  
No habrá ley seca en el municipio de Querétaro con motivo de los festejos patrios, informó el director de 
Gobernación, Joaquín González. Sin embargo, agregó, se va a reforzar el operativo de supervisión de locales para 
que se cumplan los horarios, aforos y medidas acordes al Escenario B de la contingencia sanitaria; esto se hará en 
coordinación Protección Civil. (...) El único evento protocolario que se va a realizar es el grito del gobernador 
Francisco Domínguez Servién, el cual será transmitido de forma virtual, también habrá espectáculo de fuegos 
pirotécnicos. De esta manera, Francisco Domínguez Servién encabezará su última ceremonia del Grito de 
Independencia como mandatario. Ya que el próximo 1 de octubre entregará el poder al gobernador electo, 
Mauricio Kuri. (EUQ 1 y 6) 
 
SE REÚNE KURI CON EL DIRECTOR DEL BANCO MUNDIAL; SE BUSCA FORTALECER RELACIONES 
INTERNACIONALES 
En gira por Washington D.C., el Gobernador electo del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri se reunió con Ernesto 
Acevedo Fernández, Director Ejecutivo Alterno del Banco Mundial, institución crediticia que representa una de las 
fuentes más importantes de financiamiento para los países en desarrollo, que -además- tiene por objetivo costear 
proyectos comprometidos a reducir la pobreza, aumentar la prosperidad compartida y promover el desarrollo 
sostenible. (DQ 1 y 3, AM 1 y 3, ESSJR 5, ADN, PI, VI, IN) 
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QUERÉTARO SERÁ PUNTA DE LANZA EN EL MUNDO: MK  
De las primeras actividades que realizó el Gobernador electo del Estado de Querétaro en la gira de trabajo por 
Washington D.C., fue un encuentro con el Embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, con quien 
no solo manifestó la intención de cooperar e intercambiar experiencias gubernamentales que beneficien a ambas 
ciudades, sino que también mostró la gama de beneficios que tiene invertir en Querétaro. “Son temas importantes 
para nuestro estado como inversión, economía, tejer puentes de comunicación con el país que tiene más inversión 
en Querétaro, que es Estados Unidos. Les vamos a traer buenas noticias”. (N 1 y 2, EUQ 1 y 3, VI, CI)  
 
PARTICIPA LUIS NAVA EN REUNIONES CON DIRECTIVOS DEL BANCO MUNDIAL Y BANCO INTERAMERICANO 
DE DESARROLLO 
En una reunión más de trabajo en compañía del Gobernador Electo, Mauricio Kuri, el Presidente Municipal de 
Querétaro, Luis Nava, se entrevistó con el Director Ejecutivo Alterno del Banco Mundial, Ernesto Acevedo 
Fernández, para platicar en torno a proyectos de desarrollo económico, ambiental y de infraestructura. (...) 
Posteriormente, el Gobernador Electo y el Presidente Municipal acudieron a la sede del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), para sostener una reunión de trabajo con el Director Ejecutivo de México, Mario Alejandro 
Gaytán, con quien se platicó acerca de diversas posibilidades de cooperación entre el BID y Querétaro. (ADN, Q, 
ALQRO, LDH, IN) 
 
FUE UN ERROR MI ASISTENCIA A LA REUNIÓN CON VOX: GUADALUPE MURGUÍA 
La senadora por Querétaro, Guadalupe Murguía; reconoció a través de sus redes sociales, que la reunión en donde 
participó con algunos senadores de su partido y el grupo español Vox, «fue un error» y rechazó su «radicalismo». 
Guadalupe Murguía aseguró que toda su vida ha «sido una mujer respetuosa de las diversas expresiones sociales y 
políticas», añadiendo que no cree «en los extremos, sino en un país comprometido con la justicia, los derechos 
humanos y la democracia». La próxima secretaria de Gobierno de Querétaro, reiteró que su «causa ha sido, es y 
siempre será la defensa de las libertades y la justicia». (EUQ 3, CQRO 4, PI, IN) 
 
PRESIDENTE ELECTO DE CADEREYTA MIGUEL MARTÍNEZ PEÑALOZA SE REÚNE CON KURI GOBERNADOR 
ELECTO 
El Presidente Municipal Electo de Cadereyta Miguel Martínez Peñaloza, se reunió con Mauricio Kuri, Gobernador 
Electo del Estado de Querétaro y Lupita Murguía, próxima Secretaria de Gobierno; con la finalidad de fortalecer 
alianzas en beneficio de los Cadereytenses. (VI)  
 
PRESENTE COESPO EN FORO DE ESTADÍSTICA Y GEOGRAFÍA 2021 
El secretario técnico del COESPO, Juan Carlos Oceguera participa en el “3er Foro de Estadística y Geografía para 
Estados y Municipios: Herramientas para el desarrollo”, que se efectúa el 7 y 8 de septiembre vía digital. Oceguera 
Mendoza recalcó la importancia de gestionar en Querétaro un espacio en el que existan este tipo de intercambios 
de experiencias de éxito, proyectos y programas que tomen en cuenta la estadística de la población, ya que permite 
observar y detectar las áreas de oportunidad, así como prevenir las necesidades que pueden surgir en la sociedad 
en los próximos años. (N 7, AM 4, Q24-7, ADN) 
 
INFOQRO: A TIEMPO DE CAMBIO DE PLATAFORMA 
A lo largo del 2021, la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro 
(Infoqro), informó que ha realizado en tiempo y forma las labores necesarias para la transición en el estado hacia 
el Sistema de Solicitudes de Información (SISAI 2.0) de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), el cual 
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agilizará el proceso de atención a las solicitudes de acceso a la información pública y también en materia de acceso, 
rectificación, cancelación, oposición y portabilidad de datos personales (derechos ARCOP). (EUQ 5) 
 
SE REÚNE EL ACTUAL Y LA PRÓXIMA TITULAR DE LA SECRETARÍA DE SALUD DE QUERÉTARO CON 
DIRECTOR DEL INSABI 
Se reúnen el director general del Instituto de Salud para el Bienestar, Juan Antonio Ferrer y el titular de la 
Secretaría de Salud en Querétaro, Dr. Julio César Ramírez y la secretaría de salud entrante, Dra. Martina Pérez. A 
través de redes sociales el Instituto dio a conocer esta reunión que tuvo como objetivo tratar temas de los servicios 
de salud en Querétaro. (ADN) 
 
SISMO DE 7.1 LOCALIZADO EN GUERRERO FUE PERCIBIDO EN QUERÉTARO 
Por Francisco Velázquez  
El sismo de este martes, que, de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional (SSN), ocurrió a las 20:47 horas, cuya 
magnitud fue de 7.1 y se localizó en el suroeste de Acapulco, Guerrero, fue percibido en algunas zonas de la capital 
queretana; sin embargo, no se reportaron afectaciones a viviendas o a infraestructura. Así lo dio a conocer el 
director de la CMPCQ, Carlos Rodríguez, mediante un video publicado en las redes sociales del organismo a su 
cargo, en el que señaló que, derivado de la actividad sísmica, no se tuvieron reportes de personas lesionadas. 
(CQRO 6) 
 
SIN PÉRDIDAS MAYORES TRAS SISMO DE 7.1 
En una noche cuyas tormentas azotan principalmente la zona centro del país, un sismo de 7.1 grados Richter 
sacudió a los ciudadanos de México. El epicentro fue al sureste de Acapulco, Guerrero donde, en primera instancia, 
el Servicio Sismológico Nacional había registrado una magnitud de 6.9. El movimiento fue perceptible en la CDMX y 
en el Edomex. En la entidad queretana, el sismo se sintió en Amealco, Arroyo Seco, Cadereyta, Corregidora, El 
Marqués, Huimilpan, Pedro Escobedo, Querétaro y SJR. (AM 10) 
  

MUNICIPIOS 
 
HABRÁ SEGURIDAD EN HUIMILPAN: GUZMÁN, ALCALDE ELECTO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Convertir a Huimilpan en un municipio seguro con desarrollo industrial y turístico proyecta el alcalde electo Juan 
Guzmán Cabrera para hacer realidad el cambio, seis años después de arrebatársele el triunfo electoral. “Eso es el 
sabor y lo picante de llegar al éxito” dice al periódico PLAZA DE ARMAS.  Sobreviviente del panchismo, el 
empresario -anteriormente postulado por el Panal y ahora por el Partido Verde- se identifica plenamente con el 
próximo gobernador Mauricio Kuri González y confía en tener su apoyo para los diversos proyectos a realizar, con 
pleno respeto al ordenamiento ambiental. Vecino de San Pedro desde hace dos décadas ganó en 2015 su primera 
elección con Nueva Alianza pero le fue anulada y en esta segunda, nominado por el PVEM, no prosperaron las 
impugnaciones y está listo para asumir la presidencia el próximo 1 de octubre de mano con Mauricio Kuri y 
presentar un programa de gobierno con ambiciones planes carreteros, habitacionales y de parques industriales y 
turísticos, pero sobre todo darle seguridad al municipio -algo de lo que hoy adolece- para que sus habitantes 
tengan paz y armonía. ENTREVISTA COMPLETA: https://plazadearmas.com.mx/habra-seguridad-en-huimilpan-
guzman/    
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
https://plazadearmas.com.mx/habra-seguridad-en-huimilpan-guzman/
https://plazadearmas.com.mx/habra-seguridad-en-huimilpan-guzman/
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NO HABRÁ LEY SECA ESTE 15 Y 16 DE SEPTIEMBRE 
El municipio de Querétaro no impondrá ley seca para las próximas celebraciones patrias por la independencia 
mexicana El 15 y 16 de septiembre lo anterior con la finalidad de evitar la venta clandestina de alcohol, según 
informó Joaquín González, director de gobernación del municipio de Querétaro. (DQ 5, RQNXN)  
 
SUSPENDIDOS FESTEJOS PATRIOS EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Así lo reveló el director de gobernación del municipio, Joaquin González “el municipio de Querétaro suspende 
todos los festejos patrios, por lo que no habrá ningún tipo de verbena popular, tanto en explanadas de las 
delegaciones como en las plazas del centro histórico”. Esto, debido al cambio de semáforo epidemiológico 
aprobado por el consejo técnico de salud en el estado el pasado viernes 13 de agosto, debido al relajamiento social 
y en apego a las medidas establecidas por el escenario. (N 2, RQNXN, CI, M) 
 
PIDE DEFENSA DE “EL GAVILÁN” CONFIAR EN LA PRESUNCIÓN DE INOCENCIA; EVADE EXPLICAR LOS 9 MDP 
EN SUS CUENTAS  
Por Miriam Vega 
Tras ser cuestionado Gabriel Olvera Gutiérrez, regidor de El Marqués, por los 9 millones de pesos que fueron 
detectados en sus cuentas, luego de la compra-venta del panteón de Amazcala, su equipo jurídico se limitó a 
asegurar que su cliente se apega al derecho de presunción de inocencia, sin que se brindara una explicación clara 
del origen de estos recursos. Esto luego de que el regidor, también conocido como “El Gavilán”, asegurara este 
martes en rueda de prensa que es “víctima de una persecución política”, sin que pudiera explicar las 
irregularidades que hay en su caso. Cabe recordar que la Fiscalía inició una carpeta de investigación luego de que 
la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) presentara una denuncia tras descubrir una serie de 
irregularidades en la compra de un predio propiedad de el regidor. (CI) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - CAMINO 
Por Adán Olvera 
Comienza a escribirse una nueva historia en la carrera política de uno de los personajes más cercanos al 
gobernador electo Mauricio Kuri González: Agustín Dorantes terminó su periodo de Informe legislativo, donde 
además de buenas cuentas demostró músculo para lo que viene en los próximos años, ya que se convierte en el 
candidato natural para buscar la Presidencia Municipal de Querétaro. Esta coyuntura se da por el trabajo que ha 
realizado el joven presidente del PAN, al obtener una victoria aplastante en los pasados comicios electorales. 
Muchos no le veían la capacidad al joven político de soportar la carga de una diputación y la dirigencia del partido 
en el gobierno; Dorantes, les demostró con cifras que lo hizo y bien. En el proceso interno panista no hubo heridos 
y mucho menos inconformes; acaso uno que otro despistado lleno de envidia de esa natural, que tienen los 
limitados intelectuales. Hace algunos meses también fue el coordinador de campaña del gobernador electo y 
próximamente uno de los secretarios de mayor influencia en el nuevo gabinete. Como lo hizo en campaña, Agustín 
Dorantes es una figura que suma e incluye a personajes de diversos colores a un proyecto político; un buen 
conciliador que logra la unidad y que va construyendo estratégicamente el triunfo. Sin duda saldrán más 
personajes que querrán levantar la mano para ocupar la silla de Centro Cívico; sus cartas credenciales son 
diferentes: tendrán que competir con todo lo conseguido por este joven político, quien parece que le garantizara la 
continuidad al Partido Acción Nacional en el Municipio de Querétaro, en esta acción que parece adelantada, pero es 
tiempo de tomar decisiones; la intención es que haga mancuerna, en la mitad del sexenio con Mauricio Kuri pero 
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desde la capital. Obviamente todas estas aspiraciones causan muchos sentimientos dentro del equipo saliente y los 
que entran, sin tomar en cuenta los grupos panistas que ya se frotan las manos, el tiempo corre. DE REBOTE. 
Revelaciones: cuando el gobernador de Querétaro Francisco Domínguez, tuvo de frente la pandemia y su intención 
de dejar sin deuda a Querétaro, lo único que se antojaba era “desastre” pero en palabras del gobernador, tuvo que 
tomar una de las decisiones más complicadas de su gobierno; tomar control de la pandemia y apoyar a la economía 
local y sin marrullerías pagará a los proveedores del gobierno y dejará una buena cantidad de dinero en el cajón. 
Lo firma. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
ERROR. Guadalupe Murguía pintó raya al reiterar su rechazo a los radicalismos y calificar como un error la 
reunión que sostuvo la bancada del PAN en el Senado, con ella incluida, con el partido de ultraderecha español Vox. 
La próxima secretaria de Gobierno mantiene un estilo frontal para atender las crisis y en cada intento por golpear 
su prestigio sale a flote su madurez política. DESAYUNO. Horas después del nombramiento del ex rector Raúl 
Iturralde, el senador suplente Alfredo Botello Montes comenzó la operación cicatriz y se reunió para limar 
asperezas con él próximo coordinador de Usebeq en el Club de Industriales. HISTORIA. Para Iturralde será difícil 
olvidar los obstáculos que Botello le ha puesto durante más de una década, ya sea como secretario de Francisco 
Garrido, asesor de Francisco Domínguez, como secretario de Educación e incluso ahora como senador y consejero 
de Mauricio Kuri, pues combatió hasta el último momento la inclusión del ex rector de la UAQ al frente de Usebeq 
porque ya tomó Educación como su coto familiar. (DQ) 
 
LA GRABADORA / GRABANDO… 
Por Joaquín San Román 
LA PENÚLTIMA Y ME VOY. Intuyo, sin lógica, que debo de hacer un espacio entre mi decir, mi hablar en radio, así 
como comentar en televisión y escribir para Diario de Querétaro. Hacer un paréntesis, un tiempo para concluir un 
ciclo de noticieros de radio en dos emisiones, Stereo Cristal y Radar News de lunes a viernes, así como en Diario de 
Querétaro los miércoles con una columna, además de participar con mi opinión en Televisa Querétaro los martes. 
En todos los espacios, hablados y escritos, siempre con amplia libertad para opinar mi punto de vista sin cortapisas 
ni censura. Desde 1966 que inicié la peregrina idea de ser alguien en el radio, primero como locutor en cabina, 
anunciando y complaciendo canciones en la inolvidable “Señal 84” emisora de AM en Celaya, en el vecino 
Guanajuato, lugar donde nací y viví una gran infancia y adolescencia, al tiempo me di cuenta que tenía que 
aprender más de la radio y me aventuré al entonces DF, donde la fortuna me permitió estar en dos ocasiones 
colaborando en las emisoras de núcleo Radio Mil, mi catedral de la radio, donde perfeccioné la locución para que 
después mi historia se forjara con imaginación para progresar en el mundo maravilloso de la radio. En 1972, a los 
22 años, logré la primera gerencia en Guanajuato capital, en la XEGTO, gracias a los señores Olivares, me inicié en 
la venta de publicidad y a administrar la emisora. Con gran fortuna me llamaron de la empresa de Don Enrique 
Bernal Servín y Don Emilio Nassar para la gerencia de Radio Mundo Celaya, luego me enviaron a Poza Rica, 
Veracruz. Después a Acapulco donde dirige tres emisoras, luego a Querétaro, tierra bendita para mi familia, donde 
a más de 42 años vivimos felices. Aquí fui gerente y luego no y otra vez sí. Aquí inicié, en 1990, la aventura de hacer 
noticieros que continúe realizando, aunque en diferentes emisoras. La aventura de la televisión me ha dado la 
oportunidad de entender lo que es proyectar la imagen combinando la palabra. OFF THE RECORD… Ahora, al ser 
favorecido por el gobernador electo, Mauricio Kuri González, para conducir el futuro de Radio y Televisión 
Querétaro, esforzaré mi experiencia para hacer más historia en los contenidos de los medios de Gobierno del 
Estado, continuando con la labor de los y las directores que han conducido desde 1988 estos canales de 
comunicación para servir a Querétaro. Que así sea con los colaboradores que a través de los años han servido a 
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RTQ y los que lleguen. Todo comienza, nada termina… Regresaré. Simplemente gracias, Mario León, director de 
Diario de Querétaro, por invitarme a casa y escribir cada miércoles durante algunos años. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
NO HABRÁ LEY SECA PARA FIESTAS PATRIAS EN LA CAPITAL 
La Administración capitalina informó que este año, para evitar la venta clandestina de alcohol durante los festejos 
patrios, se determinó no aplicar la ley seca durante los días 15 y 16 de septiembre. El horario para la venta de 
alcohol, es hasta las 23:00 horas, conforme a lo establecido por el Comité Técnico de Salud, de acuerdo al escenario 
B. APOYO A DAMNIFICADOS POR TULA. Tras las inundaciones sufridas en Tula, Hidalgo, por el desbordamiento 
de un río, la ayuda a los damnificados no se hará esperar. Como siempre, la sociedad queretana estará 
solidarizándose con esta demarcación, ya que muchas personas originarias de ese municipio, mantienen 
actividades en Querétaro. MARTES CAÓTICO. Ayer se vivió un día atípico en la capital queretana. La inundación 
de la avenida 5 de febrero provocó caos desde las 18:00 horas. Horas más tarde ciudadanos reportaron sensación 
sísmica en diferentes puntos de la entidad. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
KURI MADRUGARÁ EL 1 DE OCTUBRE; TOMARÁ PROTESTA A LAS 9 AM. Desde ayer ya circulan las 
invitaciones para la toma de protesta del gobernador electo, Mauricio Kuri. El senador y exsecretario de Educación 
y Gobierno, Alfredo Botello presumió la suya en Facebook. La invitación que mostró don Alfredo a sus seguidores 
dice que la recepción inicia a las 8 de la mañana, pero el plan es que don Mauricio llegue a tomar protesta en punto 
de las 9, para después dirigirse a lo que será su oficina en la Casa de la Corregidora y desde ahí atender a sus 
invitados pues, nos comentan, asistirá un buen número de senadores y también los gobernadores del PAN. 
ARANGO ES YA EL PRINCIPAL OPERADOR POLÍTICO DE MURGUÍA. Ayer la futura secretaria de Gobierno y 
actual senadora, Guadalupe Murguía se deslindó de Vox. Doña Lupita apareció en la foto con sus compañeros 
senadores y el dirigente de este partido español. Eso generó que sus adversarios le tundieran bonito y sabroso, 
pues no se esperaba un tropezón de este tipo. En este momento ya hay organizaciones sociales y Morena, principal 
partido opositor en Querétaro, que ya piden que doña Lupita aclare muchas cosas del tema, aunque lo que ya se vio 
es a Martín Arango destrabando cualquier situación de riesgo, pues parece será subsecretario en la Secretaría de 
Gobierno y tuvo que iniciar responsabilidades antes del 1 de octubre. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RESPETUOSA DE LAS DIVERSAS EXPRESIONES SOCIALES Y POLÍTICAS. Mucho se ha dicho de la participación 
de la senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez en la reunión con el partido español Vox, enjuiciando su trayectoria, 
la cual en realidad siempre se ha dirigido a la defensa de las libertades y de la justicia. Muestra de ello fue lo que 
manifestó en sus redes sociales respecto a ser una mujer respetuosa de las diversas expresiones sociales y 
políticas… Pues cómo no, si será la encargada de llevar una administración abierta y no selectiva, al frente de la 
próxima Secretaría de Gobierno a nivel estatal, una dependencia enfocada a la negociación, sin excepción, con 
todos los sectores de la población. “No creo en los extremos, sino en un país comprometido con la justicia, los 
derechos humanos y la democracia”, escribió. SON UNA VERGÜENZA: ELSA MENDEZ. “Día histórico para todas las 
mujeres, sobre todo para las más vulnerables. Se termina de tajo con la injusta criminalización de la mujer. Nunca 
más, una mujer en prisión por ejercer sus derechos. Un abrazo a todas las que con su lucha de años han hecho esto 
posible”, escribió en Twitter el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, luego de que la 
corte declaró -por unanimidad- inconstitucional la criminalización total del aborto. Al respecto, la diputada local 
independiente Elsa Méndez, entre muchas otras cosas, tuiteó: “Celebran que hoy dan un paso histórico a los 
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derechos humanos. Son una vergüenza, Dios los perdone. @SCJN”. SORTEARÁ LOTERÍA NACIONAL CASA EN 
CORREGIDORA. El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció en la mañanera de ayer que el próximo 15 
de septiembre la Lotería Nacional llevará a cabo un sorteo con premios en especie y lo que se obtenga será 
destinado a “ayudar” a los deportistas que participaron en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos. Habrá 22 premios: 
el derecho de uso de un palco en el estadio Azteca, ocho casas habitación, siete departamentos, cinco terrenos, un 
rancho; todos estos, ubicados tanto en la Ciudad de México, como en Baja California, Jalisco, Guanajuato, Querétaro, 
Sinaloa, Morelos y Guerrero. La casa en nuestra entidad se ubica en el fraccionamiento Pueblo Nuevo, en el 
municipio de Corregidora; tiene una superficie y construcción de 240 metros cuadrados y su valor asciende a 2 
millones 480 mil pesos. (CQRO 2)  
 
PULSO- LO DE VOX. “NO CREO EN LOS EXTREMOS, RECHAZO RADICALISMOS”:  LUPITA MURGUÍA 
Por Andrés González 
La respuesta. Ayer, muy temprano – antes de las 12 del día  – comenzó a circular la respuesta que da la senadora 
Lupita Murguía por su presencia con  Santiago Abascal, presidente de Vox España. Lupita dice vía Twitter: “Toda 
mi vida he sido una mujer respetuosa de las diversas expresiones sociales y políticas. No creo en los extremos, sino 
en un país comprometido con la justicia, los derechos humanos y la democracia”. Y por Facebook redondea la idea: 
“Asistí a una reunión con algunos integrantes de mi Grupo Parlamentario, con Vox. Fue un error. Rechazo su 
radicalismo. Mi causa ha sido, es y siempre será la defensa de las libertades y la justicia”. En estos dos cortos 
párrafos, Lupita Murguía se descubre como es: una mujer de causas pero también profundamente humana. 
Reconoce que su presencia parlamentaria con Santiago, fue compromiso meramente diplomático, “fue un error”. Y  
todos los humanos,  estamos expuestos a cometerlos.  La humildad – muy rara en los servidores públicos, por 
cierto – implica una dosis muy alta de sencillez y de humanismo. Esas dotes, Lupita las tiene. Y ayer mismo, una 
parte de los senadores de Acción Nacional que la semana pasada había estado con el presidente de esta fuerza de 
la ultraderecha española, también y en torno al tema, dieron su posicionamiento: “La firma de dicho documento no 
significa ningún acuerdo ni alianza con ninguna persona, ni organización política en particular”. “Se hizo a título 
personal de cada uno de las y los legisladores del PAN y de otros partidos que así lo consideraron pertinente”. Y 
aclaran. Y se deslindan,  en voz del senador Julen Rementería del Puerto, el coordinador del grupo del PAN  en la 
cámara de senadores. “El acuerdo se firmó única y exclusivamente para defender los derechos que ahí se 
establecen; las libertades del Estado de Derecho, el imperio de la ley, la separación de poderes, la libertad de 
expresión y la propiedad privada”. Y todo esto, en países libres y democráticos, no tiene vuelta de hoja. Y reafirman 
“nuestro compromiso a la pluralidad de ideas y la diversidad de opiniones, dentro y fuera de nuestro partido, así 
como el respeto irrestricto a los derechos humanos”. Todo esto se dio en un receso a la sesión ordinaria que 
sostuvieron  en la Cámara de Senadores. Y sí, también se tomaron la foto,  parte de las y los senadores que había 
estado en aquella reunión con Abascal. Ahí aparecen el senador Ismael García Cabeza de Vaca, Mayuli Martínez, 
Nadia Navarro, Guadalupe Saldaña, el queretano Alfredo Botello, Víctor Fuentes, Marco Gama, Raúl Paz Alonso, 
Roberto Moya Clemente, la senadora queretana Lupita Murguía, Kenia López, Alejandra Reynoso, Minerva 
Hernández, Gina Cruz, pero también los senadores Gustavo Madero, Josefina Vázquez Mota y Xochitl Gálvez, si bien 
ninguno de estos tres firmaron el documento citado. Así pues, los y las senadoras del Partido Acción Nacional – y 
así lo explicaron – están de acuerdo no en la Carta de Madrid, sino en lo que ahí firmaron: “Respeto a la 
democracia, los derechos humanos, el pluralismo, la dignidad humana y la justicia”. Esto fue lo firmado en esa 
reunión. La Carta de Madrid es un amplio documento de más de 15 hojas. Y esa no fue firmada ahí, en esa reunión 
de algunos senadores del PAN. “No creo en los extremos” puntualizó ayer la queretana Lupita Murguía. (CI) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
PROBADITA. Cuando la naturaleza se enoja y lo manifiesta, pasan cosas como las de ayer: tiembla en Querétaro 
con epicentros en Guerrero y Guanajuato; se inundan los estados y todo se desquicia. Obvio que ante los desastres 
naturales, la 4T culpará a San Pedro por conservador y a los cárteles de Guerrero y Guanajuato de los sismos. (N 1)  
 
EDITORIAL / LAS ACCIONES RESPALDAN 
El poeta y pensador estadounidense Ralph Waldo Emerson alguna vez dijo que “una acción es la perfección y la 
publicación del pensamiento”. Si bien las acciones generan discusión, estas trascienden cuando se alejan de la 
polarización política y los extremos ideológicos que en nada aportan a una causa común. En días pasados, la 
división generada por la visita de un líder de un partido español, reflejada en una fotografía en redes sociales, 
provocó esa crispación extrema en la doctrina partidista. La discusión política ciertamente radica en 
antagonismos, ideas, proyectos y programas que van enfocados al desarrollo y progreso de la ciudadanía. Claro 
está que es válida la discusión y la diferencia, pero en ella radica la esencia de los valores democráticos, en los que, 
aunque haya pensamientos distintos, nos une un porvenir por Querétaro y por México. En este sentido, es 
necesario centrar la discusión política en las carencias estructurales de nuestro país y de nuestro Querétaro. 
Voltear hacia el desprotegido y, a través de la política y dirimir con respeto y dignidad las diferencias, construir 
mejores condiciones de vida. La polarización y la radicalización minan la capacidad de generar unidad y acuerdos. 
Centrarnos en ubicar las oportunidades para un desarrollo social y económico debe ser la prioridad para 
promover políticas públicas encaminadas a fortalecer rubros como educación, salud, vivienda, calidad de vida, 
turismo, industria y otros más. La pandemia de COVID-19 ciertamente develó muchas de las carencias que como 
ciudadanos, como gobiernos y como organizaciones padecemos; pero también mostró las fortalezas para 
consolidar un pacto por Querétaro y por toda su población. Situaciones como el sismo ocurrido en México y las 
inundaciones en Tula, Hidalgo, nos invitan a reflexionar sobre la necesidad de concentrarnos en la unidad para 
salir adelante. Disfrute la lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
LUPITA, EN EL LUGAR Y MOMENTO EQUIVOCADO. VOX populi. Al reconocer el error de haber participado en la 
reunión de miembros del grupo parlamentario de Acción Nacional con Santiago Abascal del partido 
ultraderechista Vox de España, la senadora Lupita Murguía Gutiérrez manifestó su compromiso con la justicia, los 
derechos humanos y la democracia. El encuentro encabezado por el coordinador de la bancada Julen Rementería 
ha desatado una tormenta política con deslindes de la dirigencia encabezada temporalmente por Héctor Larios, el 
cese del promotor Christian Camacho y un mea culpa colectivo de los participantes. En el caso particular de la 
queretana, mujer probada en tareas políticas locales y nacionales, tengo para mí que estuvo en el lugar y momento 
equivocados porque la próxima secretaria de Gobierno de Querétaro acudió a la Cámara Alta a cerrar su ciclo 
legislativo, tras ser vicepresidenta del Senado y presidenta de la mesa directiva de los diputados en San Lázaro. En 
unos días ocupará su escaño la senadora suplente Estrella Rojas Loreto. El error, aceptado por Murguía, que no 
desdice su conocida trayectoria en tres administraciones estatales en las que ya fue secretaria de gobierno y de 
educación, ha motivado todo tipo de críticas -algunas acertadas- y hasta fuego amigo de los afectados con su 
regreso al escenario local que todavía creen en la suerte. La verdad es que la inclusión de Lupita en el próximo 
gabinete está firme, a querer o no de los que usted ya sabe, porque cuenta con toda la confianza de quien será 
gobernador a partir del viernes 1 de octubre de 2021. Dicho por quien toma las decisiones. Doy fe. -MÁS CAFÉ- 
Ellas. Militantes de distintos partidos anunciaron el Primer Encuentro Nacional de Mujeres Políticas Mexicanas, a 
celebrarse aquí los próximos días 23, 24 y 25 deeste mes. Es organizado por la Red Nacional de Mujeres 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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Defensoras de la Paridad en Todo de la República Mexicana y el Frente Político Nacional de Mujeres junto con 
otras organizaciones feministas. De ello dieron detalle en rueda de prensa Josefina Meza Espinosa, Fundadora de la 
Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad; Vanesa Garfias Rojas, ex candidata del PRD a la presidencia 
municipal de Querétaro; Bety León Sotelo, ex candidata de Movimiento Ciudadano al gobierno del estado e Imelda 
García Ugalde, ex candidata del Partido Verde a la presidencia municipal de Amealco. El encuentro, dijeron, “se 
realiza con el objetivo de articular a las mujeres políticas feministas de todo el país; conocer y reconocer a las 
mujeres políticas con incidencia real en el ámbito político; escuchar y compartir los conocimientos y experiencias 
dentro de la política mexicana; construir una agenda de incidencia desde lo local hasta el ámbito nacional; generar 
una ruta política para contribuir a la erradicación de la violencia machista en el país; elaborar un plan para lograr 
la consolidación de la democracia partidaria en el país; consensar la creación de un código de ética feministas; así 
como definir acciones para la creación de partidos políticos locales con bases feministas”. Bety León indicó que se 
realizarán conversatorios, mesas de trabajo y plenarias para llegar a puntos de acuerdo en temas relacionados con 
la paridad en todo; violencia política contra las mujeres en razón de género; agenda política de las mujeres; pactos 
políticos, sororidad y affidamiento; feminismos; ética política feminista; partidos políticos; órganos 
jurisdiccionales; los medios de impugnación y nulidad de elecciones; incidencia de las organizaciones de la 
sociedad civil; litigio estratégico, análisis del proceso electoral 2021; elecciones 2022; y leyes locales de 
igualdad. Muy bien. -OÍDO EN EL 1810- Con medios. Bonitos discursos en la comida del adiós. Muy emocionados 
ellos y ella. La última y se van. -¡PREEEPAREN!- El Gavilán. Gabriel Olvera Gutiérrez -aspirante a la presidencia 
municipal de El Marqués- anunció este martes que ha emprendido acciones legales por su encarcelamiento que, 
según su dicho, fue por motivos políticos. Acusa de irregularidades a servidores públicos de la Fiscalía General del 
Estado y la Entidad Superior de Fiscalización, entre otros. En su conferencia de prensa, celebrada en el 1810, 
estuvo acompañado por el ex ombudsman y ex candidato a gobernador Miguel Nava. Y por cierto. Ya salieron de la 
cárcel El Gavilán y el borrachín de Colón, ¿cuándo sueltan a Carmelo? Es pregunta ingenua. -¡AAAPUNTEN!- 
Requetebién. Así estamos en seguridad, según el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien no tuvo 
empacho en declarar que se ha mantenido al crimen fuera de las fronteras -límites quiso decir- de la entidad y que 
de 2015 a la fecha se han logrado avances históricos -jejeje- en profesionalización, tecnología e infraestructura 
para la seguridad. Entonces que no se vayan, ¿no? Somos nada. -¡FUEGO!- Emperrados. Ya traían ayer -oootra vez- 
candidatos para la Secretaría de Gobierno. No se resignan, pues. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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